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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLÁTICA REDES SOCIALES  
 
EXPONE CONSEJERO DEL IEEQ CRITERIOS EN MATERIA ELECTORAL 
El consejero del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Espíndola Morales, impartió la plática 
‘Redes sociales. Criterios relevantes en materia electoral’ en la LVIII Legislatura del Estado.  Durante su 
presentación, el consejero abordó el uso de Internet y las redes sociales, la libertad de expresión en las plataformas 
digitales, casos de nulidad de las elecciones, entre otros aspectos. Destacó que el 65% de la población en México 
utiliza Internet y que 83 millones son personas usuarias de redes sociales, principalmente a través de dispositivos 
móviles; asimismo, dijo que el tiempo promedio diario de conexión a Internet en el país es de 8 horas. El 
Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del órgano electoral señaló que el 
Internet facilita el involucramiento del electorado en los procesos democráticos, al tiempo que promueve un 
debate amplio y robusto. Entre otros criterios, Espíndola Morales expuso que la libertad de expresión en el 
contexto de un proceso electoral tiene una protección especial, ya que en las sociedades democráticas en todo 
momento se debe privilegiar el debate púbico. Sobre las redes sociales, refirió que son un medio que posibilita el 
ejercicio cada vez más democrático, abierto, plural y expansivo de la libertad de expresión, por lo que debe 
salvaguardarse la libre y genuina interacción entre las personas usuarias. El evento se realizó en coordinación con 
la Diputada Martha Fabiola Larrondo Montes del grupo legislativo de Morena y fue dirigido a integrantes de ese 
partido. Entre las personas asistentes estuvieron el Consejero Presidente del IEEQ Gerardo Romero Altamirano, la 
consejera electoral María Pérez Cepeda, el dirigente estatal de Morena Carlos Peñafiel Soto, así como los 
legisladores Paloma Arce Islas, José Raúl Chávez Nieto, Laura Patricia Polo Herrera y Mauricio Alberto Ruiz Olaes. 
(PA 5) 
 
http://plazadearmas.com.mx/expone-consejero-del-ieeq-criterios-en-materia-electoral/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/expone-consejero-del-ieeqcomunica-criterios-relevantes-en-materia-
electoral 
 
REPRESENTACIÓN DE MORENA ANTE IEEQ  
 
QUE MORENA NO TIENE LA CULPA DEL DESABASTO 
Por Zulema López 
El partido Morena no tiene la culpa del desabasto de gasolina, y al contrario, respalda las acciones del gobierno 
federal para combatir las pérdidas millonarias que provoca el robo de combustible, sostuvo Susana Rocío Rojas, 
representante de Morena ante el IEEQ. (DQ 16) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 

PAN 
 
NO ESTAMOS COMO VENEZUELA: PAN 
Por Leticia Jaramillo 
El presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del Estado, diputado Roberto Carlos Valencia no coincide 
con el diputado Antonio Zapata cuando dice que por él desabasto de gasolina estamos yendo en una situación 
como la de Venezuela, considera que es una circunstancia temporal y espera que en corto plazo se pueda resolver 
porque no justifica esta escasez en diferentes regiones del país. (N 5) 
 
MORENA 
 
MORENA PIDE UN VOTO DE CONFIANZA  
Por Patricia López 
El coordinador del grupo legislativo de Morena, Mauricio Ruiz Olaes pidió un voto de confianza al gobierno federal 
por el combate al huachicoleo, porque era un problema que creció en administraciones pasadas y se tenía que 
resolver. (DQ 1 y 16) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: OBISPO: NO PELEEN, PERO EXIJAN GASOLINA 
Para el obispo Faustino Armendáriz no suma el entrar en conflicto unos con otros en las filas de las estaciones, lo 
que sí suma es exigir, levantar la voz y pedir que se normalice el abasto de gasolina. (DQ principal) 
 
N: MEJORA ABASTO 
La largas filas registradas por la tarde de ayer se esfumaron esta madrugada con la mejora en el abasto de 
combustible, pese que fue notorio que las franquicias de Pemex, Shelly Oxxo, durante nuestro recorrido (02:00 a 
03:30 horas) estaban cerradas, no así Mobil y G500, donde en seis minutos se podía cargar. (N principal) 
 
AM: VEGA SE GASTA 2.1 MDP EN PAGOS INDEBIDOS 
De las 24 observaciones a la cuenta pública del ejercicio fiscal 2017, cuando Guillermo Vega era alcalde, que emitió 
la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) a San Juan del Río, nueve se relacionan con la 
rehabilitación del Centro Expositor.  (AM principal) 
 
CQ: QROBICI, “PLAN B” ANTE EL DESABASTO 
Ante el desabasto de gasolina en varias entidades de la República, incluida la capital queretana, el gobierno 
municipal abrió inscripciones temporales al sistema de bicicletas compartidas “Qrobici” para su uso durante tres 
semanas como medio alterno de transporte (CQ principal) 
 
PA: RECLAMA SANTA ROSA SER EL MUNICIPIO #19 
Ahora con el apoyo de los diputados de Morena vecinos de Santa Rosa Jáuregui buscan convertir su delegación en 
municipio, rango tenido de 1820 hasta 1914, adelantaron a Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro, dos de los 
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promotores de la iniciativa que será presentada ante el Congreso local, el abogado Dolores González y el escritor 
Lauro Jiménez. (PA principal) 
 
EUQ: 74% DE HOMICIDIOS ACLARADOS EN 2018 
En Querétaro, durante los primeros 11 meses de 2018, se aclaró 74% de los homicidios dolosos, porcentaje que 
representa un incremento de 6% frente a lo que se registró en 2017, informó Alejandro Echeverría, titular de la 
Fiscalía General del Estado quien además destacó que se recupera el 53% de los vehículos que se roban en 
territorio estatal. (EUQ principal) 
 
CQRO: MODIFICAN SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA EN CASI 200 COLONIAS DE LA CAPITAL 
Con los cambios anunciados recientemente en los horarios para la recolección de basura en la delegación Félix 
Osores Sotomayor de la capital queretana, serán casi 200 colonias y sus habitantes los que se beneficiarán con la 
medida que entrará en vigor a partir del primero de febrero, mediante la cual se modifican o amplían las horas 
para la prestación del servicio. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

ESTE DOMINGO SE RESTABLECERÁ EL SUMINISTRO DE GASOLINAS 
En tanto que desde el jueves pasado el gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que para este domingo 
13 se restablecerá el suministro de combustible y se normalizará la situación con la entrega de 13 mil barriles para 
cubrir las 500 estaciones del estado; este sábado, al filo de las 6 de la tarde circuló en las redes sociales una 
grabación, donde se asegura que a esa hora, se estaba restableciendo por tubo en las instalaciones de PEMEX el 
suministro de combustible, por lo que con el trabajo de turnos continuos, e domingo estará restablecida al 100 por 
ciento el suministro de combustible. (EM) 
 
PEMEX CUBRIRÁ HOY DOS TERCIOS DEL ABASTO NORMAL 
El gobernador Francisco Domínguez Servién a través de las plataformas sociales, publicó la tarde de este sábado 
que Pemex informó que en el transcurso del día se abastecerá gasolina a las estaciones que parcialmente están 
cerradas, para cubrir cerca de dos terceras partes del total de gasolineras del estado. (...) En tanto, el alcalde 
capitalino Luis Nava informó que policías municipales de la zona metropolitana implementan operativos 
especiales para vigilar gasolineras durante el desabasto de combustible para evitar riñas y desórdenes, el 
dispositivo lo implementan hasta dos unidades en rondines de vigilancia cada hora. (DQ, EUQ, CQ 5) 
 
DESABASTO DE GASOLINA NO PEGA AL TRANSPORTE PÚBLICO: IQT 
Por Alejandro Sánchez 
El sistema de transporte público Qrobús no sufrirá afectaciones como consecuencia de la falta de gasolina en las 
estaciones de servicio, debido a que operan con gas natural. Esto señaló el Instituto Queretano del Transporte a 
través de sus redes sociales. Afirmaron que el sistema opera con regularidad ya que se cuenta con 507 unidades 
que utilizan este tipo de combustible. (ADN) 
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VE CON BUENOS OJOS SEJUVE PROGRAMA DE MICROCRÉDITOS DE AMLO 
Por Carmen Galván 
La SEJUVE facilitó información de su Censo Juvenil a la Secretaría de Economía Federal para el programa de 
“Microcréditos para el Bienestar” lo cual favorecerá a los emprendedores en la entidad, explicó Rodrigo Ruiz 
Ballesteros. (CI) 
 
ARRANCA SEJUVE GIRA POR UNIVERSIDADES DE QUERÉTARO PARA ACERCAR PROGRAMAS Y SERVICIOS 
Con el fin de acercar los programas, servicios y convocatorias que la SEJUVE ofrece a los jóvenes queretanos, su 
titular Rodrigo Ruiz encabezó el arranque de la gira de trabajo que se llevará a cabo en las universidades públicas y 
privadas de la entidad. (CI, LDH, N 8) 
 
FEDERACIÓN NO SE HA ACERCADO CON ESTADO PARA OPERAR PROGRAMA DE JÓVENES: SEJUVE 
Aunque el programa federal Jóvenes Construyendo el Futuro arrancó el jueves 10 de enero de este año, aún no 
existen acercamientos entre la federación, impulsora del programa, y el estado de Querétaro. Así lo dijo Rodrigo 
Ruiz Ballesteros, titular de la SEJUVE, quien señaló que, no obstante lo anterior, “se encuentran a la espera y con la 
mejor disposición” para apoyar a la administración que encabeza el presidente de México, AMLO. (CQRO 5, AM 6) 
 
REGLAS, LISTAS A FINAL DE MES 
Por Roxana Romero 
Marco Antonio del Prete, titular de la SEDESU, anunció que informarán a finales de enero cómo quedará el 
esquema de inversión para desarrollar el Parque Industrial Advance Technology Querétaro (ATeQ), ubicado a un 
costado del AIQ. (AM 1 y 3) 
 
BECAS DE “NINIS” SON SIMILARES AL SUELDO DE AGRICULTORES 
Por Francisco Velázquez 
El ingreso promedio mensual de las personas ocupadas en el sector agricultura es de 3 mil 670 pesos, según 
información publicada por el Observatorio Laboral (Ola), servicio público que depende de la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social (STPS). Dicha remuneración es similar a los 3 mil 600 pesos al mes que recibirán como beca 2.3 
millones de jóvenes de entre 18 y 29 años por capacitarse -los cuales actualmente no estudian y no trabajan- a 
través del programa federal Jóvenes Construyendo el Futuro. (CQRO 1 y 5) 
 
ENTREGARÁN SDUOP ESTE MES EL TEPETATE 
Por Zulema López 
Se afinan los últimos detalles del mercado del Tepetate para que se entregue formalmente a sus 264 locatarios 
acción programada para el 30 de enero, indicó Romy Rojas, titular SDUOP. (DQ 8) 
 
PREOCUPA A LOCATARIOS SEGUNDO NIVEL, NO PUEDEN SUBIR LOS DISCAPACITADOS 
Por Verónica Ruiz 
Locatarios de comida del Mercado El Tepetate mostraron su preocupación porque consideran que las personas de 
la tercera edad o con alguna discapacidad tendrán dificultad para acceder al segundo nivel de las nuevas 
instalaciones. (DQ 8) 
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QUERÉTARO ESPERA MÁS RECURSOS PARA SEGURIDAD EN EL 2019 
Por Diego A. Rivera 
Querétaro podría resultar más favorecido en él 2019 en cuanto a recursos federales para seguridad, consideró 
Juan Marcos Granado, SSC, quien indicó que en próximos días conocerán los criterios para saber cómo podrán 
concursar por estos fondos. (N 6) 
 
CANCELA AMLO LA VISITA DEL JUEVES 
El delegado Gilberto Herrera informa que sigue en pie asistencia del presidente para el acto constitucional del 5 de 
febrero. (DQ 1 y 2, EUQ 1 y 3) 
 
PENSIÓN A 8 MILLONES 500 MIL ADULTOS MAYORES, ANUNCIA LÓPEZ OBRADOR  
El presidente AMLO informó que se busca llegar, a finales de febrero, a la meta de entregar 8 millones 500 mil 
tarjetas de apoyos para el programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores. Al encabezar la 
presentación de esta estrategia, detalló que ya se cuenta con un presupuesto para este año de 100 mil mdp para la 
realización de este programa, con el que los beneficiarios recibirán un apoyo de 2 mil 550 pesos al mes. (CQRO, 
NMX 10) 
 

PODER JUDICIAL 
 

MAGISTRADOS DESCARTAN REDUCCIÓN A SUS SALARIOS 
Por Anaid Mendoza 
Existe una clara división de Poderes y la reducción del 25% al salario de los ministros fue por decisión propia, 
nosotros hasta el momento no tenemos contemplado tomar esa medida, así lo dio a conocer el presidente del TSJ, 
José Antonio Ortega Cerbón. (DQ 2) 

 
MUNICIPIOS 

 
ANTE DESABASTO, YA PUEDES HACER TU REGISTRO GRATUITO A QROBICI 
El Municipio de Querétaro habilitó el registro temporal gratuito para el sistema Qrobici, esto como una medida 
para el uso de este medio ante la problemática por la distribución de gasolina en Querétaro. (N 4 y 5, DQ 1 y 2, 
ADN, AM 5, EUQ 5) 
 
LUIS OSEJO SE MANIFIESTA A TRAVÉS DE REDES SOCIALES 
Ante el desabasto de combustible, el regidor Luis Gabriel Osejo señaló en su cuenta personal de Facebook que 
“todos nos reiríamos del desabasto si tuviéramos transporte público eficaz”. (AM 2) 
 
SE JUNTAN MIL PETICIONES PARA RECIBIR CUMBRE NOBEL  
Más de mil peticiones ciudadanas se enviaron al comité que elige la sede de la Cumbre Mundial de los Premios 
Nobel de la Paz 2019, para que al municipio de Querétaro se le declare como ciudad para albergar el evento, indicó 
el coordinador del programa “Querétaro por la Paz”, David Castro Nieto. (EUQ) 
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ANTE FUGA DE DATOS, ELABORA MUNICIPIO DE QUERÉTARO NUEVO SISTEMA DE INFORMACIÓN 
El secretario general de Gobierno Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, informó que diversas 
dependencias elaboran un nuevo sistema de información, debido a que han detectado fuga de datos, como 
comercios que no cuentan con licencia de funcionamiento vigente, con lo cual falsos inspectores intentan 
extorsionar. (ADN) 
 
MUNICIPIO BUSCA RECOLECTAR HASTA 11 MIL ARBOLITOS DE NAVIDAD EN QUERÉTARO 
Por Katia Lemus 
Para este año, el municipio de Querétaro contempla recolectar entre 7 y 11 mil arbolitos de navidad, los cuales 
servirán de composta, señaló Carlos Sandoval Arvizu, coordinador general de la Secretaría de Servicios Públicos 
Municipales de Querétaro. (RQ) 
 
SERÁN MULTADOS NEGOCIOS CON MUCHA BASURA 
Los establecimientos que generen más de 400 kilogramos de basura al mes y que no tengan un contrato de 
recolección serán clausurados o se les suspenderá su licencia de funcionamiento, confirmó secretario de Servicios 
Públicos Municipales de Querétaro, Enrique Correa Sada. (CQ 3, EUQ 4) 
 
YA NO HABRÁ “APARTADOS· EN LA VÍA PÚBLICA, DICEN 
Por Verónica Ruiz 
A partir de febrero, la Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro, destinará una cuadrilla de trabajadores 
para retirar los objetos que se coloquen en la vía pública para apartar lugares de estacionamiento informó el 
titular de la dependencia, Saúl Obregón. (DQ 2) 
 
DECRECEN 1.37% LOS NACIMIENTOS DURANTE EL 2018  
Por Verónica Ruiz 
Se registró en la capital decremento del 1.37% en la tasa de nacimientos en el 2018, informó el secretario de 
Gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas. (DQ 2) 
 
PREPARAN PROGRAMA “ALCALDE EN TU CALLE”  
El Secretario de Desarrollo Social y Humano, Arturo Torres anunció que este mes podría ponerse en marcha el 
Programa denominado “Alcalde en tu Calle”. (N 2, DQ 4) 
 
INVERTIRÁ CORREGIDORA 70 MDP EN SEGURIDAD 
Son 70 mdp los que el gobierno municipal de Corregidora invertirá en tecnología y programas de prevención 
durante 2019, informó Juan Luis Rodríguez Aboytes, SSPMQ. Detalló que la intención es instalar entre 50 y 100 
puntos más de botones de enlace ciudadano; sin embargo, la cantidad exacta dependerá de los recursos que 
también aporte gobierno del estado. (EUQ) 
 
ENTREGAN KARINA ANTUÑANO Y ROBERTO SOSA 4 MIL JUGUETES EN FESTIVALES DE DÍA DE REYES 
La señora Karina Antuñano de Sosa, presidenta del Sistema Municipal DIF Corregidora, entregó juguetes en el 
festival de día de reyes, que se llevó a cabo en el jardín principal de el pueblito en el cual se realizaron rifas, 
concursos y diversas actividades para el entretenimiento de los más de mil quinientos niños. (LDH, EUQ 4, N 4VS) 
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ESPERA EL MARQUÉS RECAUDACIÓN DE 90 MDP POR PREDIAL EN 2019 
El edil de El Marqués, Enrique Vega informó que durante este 2019 estiman recaudar 90 mdp por el concepto del 
pago de predial. Asimismo, recordó que no pagarán multas, ni recargos los contribuyentes que no hicieron el pago 
de predial del año pasado. Además, destacó que si se ponen al corriente se les está aplicando un descuento del 
20%. (Q) 
 
ANTORCHISTAS DE CORREGIDORA PIDEN RESPUESTA DE PLIEGO PETITORIO 
200 antorchistas del municipio de Corregidora, acudieron al Centro de Atención Municipal para solicitar una 
respuesta al pliego petitorio entregado en noviembre del año pasado. Abraham Valencia, líder de los Antorchistas 
en el municipio, encabezó dicha comisión, junto con los líderes de algunas decenas de colonias que representan a 
miles de colonos y campesinos de Corregidora. (IN) 
 
AMEALCO REGISTRA TEMPERATURAS DE MENOS 9° CENTÍGRADOS 
Por Iris Mayumi 
El municipio de Amealco ha registrado temperaturas de hasta menos nueve grados centígrados, afirmó su 
presidente municipal, Rosendo Anaya, quien dijo que, si bien esta situación no ha generado problemas en la 
población, se mantienen alertas ante cualquier emergencia. (DQ) 
 
CAMPO, GANADERÍA Y COMERCIO, LOS MÁS AFECTADOS EN SJR POR DESABASTO DE GASOLINA: MEMO 
VEGA 
Por Miguel Ángel Miguel 
El campo, la ganadería y el comercio son los sectores que más se han visto afectados con el desabasto de gasolina 
en San Juan del Río, pues son los que más ocupan el combustible para sus actividades, refirió el presidente 
municipal, Guillermo Vega Guerrero. (ADN) 
 
EJERCERÁ JUNTA DE AGUA POTABLE 300 MDP PARA INFRAESTRUCTURA 
Por Rossy Martínez 
El titular de la Junta de Agua Potable y Alcantarillado (JAPAM) en San Juan del Río, Carlos Camacho Duran, dio a 
conocer que se ejercerán 300 millones de pesos para este ejercicio fiscal, donde buscarán convenios con el 
gobierno para desarrollar proyectos de infraestructura básica. (PA) 
 
SE HAN REGISTRADO 20 JÓVENES DE TX A PROGRAMA “CASA DEL ESTUDIANTE” EN QUERÉTARO 
El presidente de Tequisquiapan Toño Mejía Lira, aseguró que entre sus principales compromisos de gobierno, es 
prioridad fortalecer e invertir en educación en todos sus niveles, por ello para finales de este mes (enero) del año 
en curso, pondrá en operación en la Ciudad de Querétaro, “La Casa del Estudiante”. La finalidad es apoyar a jóvenes 
con dificultades económicas que estudien el nivel superior en la capital del estado y originarios de este municipio, 
para que puedan continuar sus estudios sin tener que pagar arrendamiento para descansar, pernoctar y comer, de 
manera gratuita. (RQ, LDH, ADN, AM 6) 
 
AMPLIÓ INTERÉS POR CASA DEL ESTUDIANTE  
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, aseguró que entre sus principales compromisos de 
gobierno, es prioridad fortalecer e invertir en educación en todos sus niveles, por ello a finales de enero se pondrá 
en operación en la ciudad de Querétaro La Casa del Estudiante, con la finalidad de apoyar a jóvenes con 
dificultades económicas que estudien el nivel superior en la capital de estado y sean originarios de este municipio, 
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para continuar sus estudios sin pagar arrendamiento para descansar, pernoctar y comer de manera gratuita. 
(ESSJR 1) 
 
EXENTAN A HABITANTES DE BERNAL PARA SUBIR A LA PEÑA  
Por Hilda Navarro 
No pagarán para subir a la peña los escaloneros y quienes acrediten ser habitantes de este lugar, así como de 
Cadereyta, Tolimán y Colón, ya que pertenecen a la zona otomí-chichimeca, anunció la alcaldesa de Ezequiel 
Montes, Elvia Montes Trejo. (CQ 7) 
 
ACORTAR DESIGUALDAD, RETO EN TEQUISQUIAPAN: MEJÍA LIRA 
Por Hilda Navarro 
Menos de 70 por ciento de los habitantes de Tequisquiapan tienen acceso a los servicios públicos básicos, por lo 
que la atención a las carencias en este rubro será prioridad durante 2019 para dignificar la ciudad y la calidad de 
vida, afirmó el presidente municipal, Antonio Mejía Lira. (CQ 8) 
 
UNA “BOLA DE NIEVE”, LAUDOS EN EL MARQUÉS 
Por Esmeralda Trueba 
El municipio de El Marqués ha sido señalado como una de las entidades gubernamentales que más despidos tuvo 
por el cambio de administración, por lo que el alcalde, Enrique Vega Carriles, consideró que esto es ‘una bola de 
nieve’ que dejó la pasada administración. Aseguró que para evitar afectaciones económicas al erario federal, se 
deberá fincar responsabilidad a quien resulte responsable de estas bajas, toda vez que se debió garantizar su 
liquidación o bien llegar a un convenio. (CQRO 6) 
 
DENUNCIAN A AGRESORES DE INSPECTORES EN EZEQUIEL MONTES 
Por Diego A. Rivera 
La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, espera que en próximas horas se detenga a los 
responsables de agredir a inspectores de ese municipio, pues la administración ya interpuso una denuncia por 
estos hechos. (N 7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ALISTAN PROTESTA CONTRA EL ALZA DEL TRANSPORTE 
Por Irán Hernández 
A través de la iniciativa No al Qrobusazo, ciudadanos convocan a manifestarse este 17 de enero a las 11 de la 
mañana en plaza de armas, con el objetivo de exigir que se restablezca la tarifa del transporte público en 8 pesos. 
Integrantes de Ciudadanía por la Movilidad dieron a conocer que continúan convocando a organizaciones sociales 
para unirse a esta manifestación pacífica en contra del incremento a la tarifa del transporte público que en el caso 
de la capital queretana, actualmente el pasaje cuesta 11 pesos. (CQ 7) 
 
DESCARTA RECTORA INCREMENTO EN INSCRIPCIÓN A LA UAQ 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, descartó que haya incrementado el costo de inscripción de los 
estudiantes de la máxima casa de estudios queretana. Aclaró que en esta ocasión, la Facultad de Medicina tuvo un 
concepto extra que se está cobrando junto con la inscripción, lo que ocasionó la confusión entre los estudiantes. 
(CQRO 1 y 2) 
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PREPARA UAQ PLAN DE AUSTERIDAD PARA 2019 
Con el objetivo de hacer frente a la insuficiencia económica por la que atraviesa la educación superior en el país, la 
UAQ prepara un nuevo plan de austeridad para este 2019. (EUQ) 
 
REGRESAN A CLASES MÁS DE 29 MIL UNIVERSITARIOS 
Este lunes 14 de enero, la UAQ retoma sus actividades escolares correspondientes al semestre enero-junio 2019 
con una comunidad integrada por 29 mil 68 estudiantes, inscritos en los niveles de Bachillerato, Licenciatura y 
Posgrado; pertenecientes a las 13 Facultades y a la Escuela de Bachilleres. (Q, ADN, EQNO, CI, LDH, CQ 1, PA, N 6, 
DQ 15, EUQ 9, AM 10) 
 
RESPALDA UAQ LUCHA CONTRA “HUACHICOLEO” 
Por Hilda Navarro 
Teresa García Gasca, rectora de la UAQ, se dijo a favor de la estrategia que emprendió el gobierno federal para 
combatir el huachicoleo, siendo el desabasto de combustible en varios estados de la República una consecuencia 
inevitable para lograr este cometido. (...) Aunque reconoció que el desabasto de gasolina afecta las actividades 
diarias de la ciudadanía, García Gasca señaló que lo que se está viviendo ahora en torno a los combustibles es un 
problema muy complejo, que tiene su origen en los malos manejos y crimen organizado al interior de Pemex y en 
el desinterés e irresponsabilidad de las autoridades de diferentes órdenes de gobierno. (CQ 4) 
 
UNIVERSIDADES, LISTAS PARA APOYAR ANTE DESABASTO DE GASOLINA: RECTORA DE LA UAQ 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, afirmó que las universidades están listas para participar con proyectos 
en torno a las problemáticas que derivan de Pemex, desde la cuestión legal, criminológica, política, tecnológica, 
comercial y de otras áreas del conocimiento. (ADN) 
 
FOMENTARÁ DIÓCESIS DE QUERÉTARO EL NO AL ABORTO Y EL NO A LA EUTANASIA 
El Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, indicó que este año fomentarán fuertemente el no al aborto 
y el no a la eutanasia, como parte del proyecto por la Paz del Episcopado Mexicano, el cual desplegarán 
próximamente. Explicó que en ese proyecto el no al aborto estará muy fuerte y resonará de manera importante el 
sí a la vida; del mismo modo, en el caso de los enfermos en situación terminal y adultos mayores. (Q) 
 
REQUIERE CRUM 180 MDP PARA CONVERTIRSE EN SISTEMA DE URGENCIAS 
Por Mónica Gordillo 
En este año, el Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) busca convertirse en un sistema de atención 
médica de urgencias. El director general del CRUM, Carlos Casillas Cuéllar, explicó que para ello requieren de una 
inversión de alrededor de 180 millones de pesos. Enfatizó que el sistema permitiría que el servicio de urgencias 
médicas tenga cobertura en toda la entidad. En este sentido, detalló que proponen que se creen cuatro centros de 
despacho regional. (CQRO 4) 
 
NO SE VE ESTRATEGIA CLARA DE COMBATE AL HUACHICOL: OBISPO DE QUERÉTARO 
El obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, sostuvo que hasta el momento no se ha visto una estrategia 
clara por parte del Gobierno Federal para combatir el robo de combustible. Lo anterior luego de que continúa el 
problema del desabasto de gasolina en el estado. Señaló que es bueno que se haga frente el robo de gasolina, pero 
lamentó que se estén afectando a muchos sectores de la población en el plano económico y humano. (Q, RR, CQRO 
3, N 4) 
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EL SERVICIO SE RESTABLECIÓ ESTA MAÑANA 
Existe reporte de estaciones en funcionamiento, hay largas filas para cargar, pero el servicio se restablece esta 
mañana. (EQ, DQ) 
 
TARDARÁ HASTA CINCO DÍAS EN REGULARIZARSE SUMINISTRO 
El suministro de combustible en las estaciones de la zona metropolitana del estado tardará entre cuatro y cinco 
días más en regularizarse “de manera parcial”, indicó Enrique Arroyo Enzástiga, Uesqro. Aunque autoridades 
estatales aseguraron que el suministro se normalizaría el fin de semana, Arroyo Enzástiga explicó que las 
estaciones están recibiendo gasolina Magna pero no Premium. (CQRO 1 y 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 
LA LUZ AL FINAL DEL TÚNEL. Nos cuentan que tal parece que ya se ve la luz al final del túnel, pues la operación 
de Pemex en Querétaro está casi al 100%. Y aunque nos comentan que con las compras de pánico se sigue 
acabando todo el combustible que llega, hasta anoche se había repartido más del 70% del consumo habitual y el 
cálculo es que el martes todo se encuentre regularizado. Por cierto, nos dicen que el gobernador Francisco 
Domínguez Servién estuvo muy activo en las redes sociales respondiendo inquietudes ciudadanas sobre el tema. 
COQUETEOS CON MORENA. Nos dicen que varios ex candidatos perdedores del PRI han mantenido reuniones con 
las coordinaciones de delegaciones federales en Querétaro. Uno de ellos es el ex alcalde de SJR Fabián Pineda 
Morales, quien desde la campaña fue señalado de mantener su apoyo por Morena. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Tras lo complicado del viernes y el sábado, en cuanto al abasto de combustible en las diferentes estaciones de la 
zona metropolitana de Querétaro, ayer, conductores de vehículos confirmaron a Códigoqro que el tiempo de 
espera había comenzado a disminuir… ojalá que sea así y la situación se normalice en las próximas horas. Aunque, 
a decir del gerente de la Unión de Estaciones de Servicio de Querétaro, Enrique Arroyo Enzástiga, el suministro de 
gasolina tardará aún alrededor de cinco días para regularizarse, pero parcialmente.  Alrededor de las 15:00 horas 
del sábado, el gobernador del estado Francisco Domínguez Servién señaló –vía Twitter- que Pemex le había 
informado que en el transcurso del día se incrementaría la cantidad de gasolineras que serían abastecidas con 
combustible “para ir normalizando el suministro en todo el estado y cubrir cerca de 2/3 partes de la capacidad 
instalada de servicio”.  Y es que las horas previas fueron verdaderamente caóticas: sin importar si era de día, de 
noche o de madrugada, podían observarse largas filas de vehículos estacionados afuera de las gasolineras; abiertas 
muy pocas de estas y cerrada la mayor parte. La desesperación invadió las redes sociales, en donde los 
conductores mostraban su preocupación, su enojo, su frustración y su impotencia al compartir lo que sufrían en la 
búsqueda de combustible. Al mismo tiempo, en Internet, estos conductores eran criticados por mostrar su enojo y 
cuestionar la estrategia del Gobierno de México… fue una batalla constante de mensajes; en tanto, AMLO insistía en 
que no se daría por vencido en esta lucha en contra del “huachicoleo”; pero, además, en un audio distribuido vía 
WhatsApp pidió a la población convencer a los delincuentes de que ya no se dedicaran a esto porque “el Gobierno 
ya no roba y a nadie le va a faltar trabajo…”. En un comunicado emitido ayer por la noche, la Canaco afirmó que el 
desabasto de combustible en Querétaro “ha generado caídas en las ventas de hasta un 10% y la cancelación de una 
de cada cinco reservaciones hechas en hoteles de la zona metropolitana”. Nadie, absolutamente nadie (salvo los 
delincuentes), está en contra de que se persiga este delito… ¡lo cuestionable es la estrategia! (CQRO)   
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Avanzan Apoyos Federales 
Que ya en esta semana se concretarán en Querétaro los apoyos económicos de los tres programas creados por el 
presidente AMLO para la atención de las personas con discapacidad, adultos mayores y jóvenes estudiantes, 
confirmó el delegado federal Gilberto Herrera Ruiz, responsable de la coordinación en el estado. Agua queretana la 
más sana. (PA 1) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Sí no hay gasolina caminamos, andamos en bici, hasta gratis, se combate el sedentarismo, la obesidad y la 
hipertensión. Sí no hay gasolina, no vamos de compras y ahorramos, Sí no hay gasolina, lo niños no van a la 
escuela, ni los papás a trabajar, se fomenta la vida familiar… Si no hay gasolina… !Vamos a explotar! No sean 
cabrones. (N 1) 
 
ASTERISCOS 
UN ‘MEJORALITO’. La organización y racionamiento del uso del combustible que han hecho los conductores, al 
dejar de utilizar sus vehículos o manejar a una velocidad constante que les permita ahorrar combustible, son solo 
‘mejoralitos’ que la sociedad se ha tenido que ‘automedicar’, pues la ‘medicina’ que aplica el Gobierno federal para 
combatir al huachicoleo parece carecer de receta, estrategia y planeación.  REDES SOCIALES.  Durante la semana 
de desabastecimiento de gasolina, una parte de la población de Querétaro se mantuvo organizada, incluso hubo 
quienes crearon grupos de Facebook o WhatsApp para comunicar en qué estaciones de servicio había gasolina o 
informarse cuándo llegarían nuevas pipas que distribuirán el combustible. Aunque en estos casos pueden circular 
las ‘fake news’, es una buena estrategia mantenerse comunicados y organizados como sociedad. Esperemos que en 
otros temas también ocurra lo mismo. TARIFA DEL QROBÚS.  Hoy se informará cuáles son los puntos de la 
convocatoria para que los usuarios del transporte público que utilizan tarjeta preferencial tramiten la nueva 
tarjeta personalizada para ser beneficiarios del subsidio que dará el Gobierno del estado. Todavía hay mucha 
incertidumbre sobre cómo funcionará este apoyo: si todos los usuarios preferenciales serán beneficiados y si al 
recurso que se le dará continuidad tras concluir la actual Administración. Las autoridades se mantuvieron 
herméticas hasta hoy. Ojalá que en la presentación de la convocatoria se resuelvan todas las dudas que quedan. 
PRESUPUESTO DE SEGURIDAD. Todavía hay incertidumbre sobre la cantidad de recurso que será asignado a 
Querétaro para los programas Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) y el Fortaseg. Hasta el 28 
de enero, se anunciará cuánto recurso recibe cada entidad. Los estados temen que sea menor ante los recortes que 
hubo nacionalmente, aunque las autoridades del estado estiman que Querétaro será un poco más beneficiado y el 
recorte no sería mucho. Habrá que esperar. (AM 8) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
SE POSPONE LA VISITA DE LÓPEZ OBRADOR. En Plaza de Armas: Sabino. La del huachicol, la tormenta perfecta. 
Avanza la depredación de jacarandas. Edil borrachín se lanza contra la ESFE. Renunciaría Pancho si le 
comprueban. AMLO. Se pospuso la visita del presidente Andrés Manuel López Obrador proyectada para este 
jueves, informaron fuentes oficiales a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro y, por lo pronto, sólo queda 
firme la del 5 de febrero para celebrar el 102 aniversario de la promulgación de nuestra Carta Magna. 
Independientemente de ello, el ambiente nacional es de alta tensión por el mayor desabasto de combustibles que 
haya conocido este país petrolero y particularmente Querétaro, entidad con alto número de tomas clandestinas, en 
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donde los automovilistas han hechos colas de kilómetros y horas en las gasolineras. La situación, pésimamente 
manejada y peor comunicada por el gobierno federal, ha generado una oleada de críticas en su contra a solo mes y 
medio de la toma de posesión del actual mandatario. No solamente en los medios tradicionales y en la prensa fifí 
sino también y en especial en las “benditas redes sociales”. Y lo peor es que no se entiende la estrategia de 
combatir el robo de gasolinas cerrando los ductos en lugar de atacar y castigar a las mafias, cuyo poder parece 
haber rebasado al Estado. La escasez de los combustibles ya está repercutiendo en el comercio, la industria y el 
turismo y de no resolverse pronto podría escalar al abasto y precios de los alimentos, la tormenta perfecta, con 
graves repercusiones económicas y políticas. Ante tal panorama y en uno de los peores arranques no de año sino 
de sexenio, muchos mexicanos deseamos que el presidente López Obrador tenga el as bajo la manga y nos 
sorprenda con acciones de fondo -que desgraciadamente no vemos por ahora- para enfrentar y resolver esta crisis 
que ya está siendo capitalizada por sus adversarios. Tanto que ayer en Chalco, Estado de México, el jefe del 
Ejecutivo insistió en que se le tenga confianza para acabar con el huachicol y destinar el ahorro del robo de 
combustibles a los programas sociales. Ojalá y así sea, pero por lo pronto se pospuso la visita presidencial del 
jueves a uno de los puntos rojos del problema por las tomas clandestinas, el aseguramiento de pipas piratas y 
donde, desde hace años, se ha involucrado a conocidos personajes. Y es que si le buscan el rastro, le van a 
encontrar. Me canso, ganso. -CASA DE GOBIERNO- En guardia. Este miércoles asumirá el general de Brigada 
D.E.M. Inocente Prado López la jefatura de la XVII Zona Militar, tras desempeñarse como comandante de Guardias 
Presidenciales. El nuevo representante de la Secretaría de la Defensa Nacional, cuyo nombramiento le adelantó 
este armero el miércoles tuvo una de sus principales representaciones en 2004 con el nombramiento de agregado 
en la embajada de México en Cuba, siendo coronel. Sustituirá al también general Carlos César Gómez López, que 
ese mismo día asumirá la comandancia de la VII Zona Militar de Nuevo León, con sede en Apodaca. Como se le dijo 
aquí, los generales Prado López y Gómez López fueron compañeros en la generación 76-80 del Heroico Colegio 
Militar. Enhorabuena. -DESDE LA BANCA- Sin piedad. Continúa la depredación ecológica en Querétaro, disque 
para modernizarnos y mejorar la movilidad, con la tala y/o extracción de las jacarandas del Boulevard Bernardo 
Quintana, que eran uno de los símbolos de nuestro paisaje. Los ambientalistas han levantado la voz en contra de 
tamaña aberración y exigido sanciones en contra de los responsables, pero no les hacen caso. Querían PAN. -LA 
CARAMBADA- Escandaloso. Alejandro Ochoa, presidente municipal de Colón, dice estar considerando demandar 
al titular de la Entidad de Fiscalización del Estado, Rafael Castillo Vandeepereboom, que le sacó sus trapitos al sol 
junto con un terreno sospechosamente enajenado a muy bajo precio. Ahora los pájaros le tiran a las escopetas. -LA 
VIEJOTECA- Vieja discusión. Ese señalamiento del ex candidato presidencial Gabriel Quadri sobre la supuesta 
carga de Guerrero, Oaxaca y Chiapas que, dijo, no nos dejan ser país de desarrollo medio y potencia emergente, 
provocó una enérgica respuesta del gobernador oaxaqueño Alejandro Murat exigiendo una disculpa pública. Y 
recordé una charla en Cuernavaca, hace 20 años, entre la gran encuestadora María de las Heras (+) y su esposo, el 
operador priista César Augusto Santiago, eterno aspirante al gobierno de Chiapas. Si Chiapas se independizara de 
México como planteaban algunos entonces, razonaba María, directora entonces de la prestigiada empresa 
Demotécnia, el país elevaría hasta secundaria su nivel de escolaridad y abatiría el rezago en pobreza extrema. Sí, le 
respondió su chiapaneco marido, pero nos llevamos con nosotros no solamente a los pobres, sino a la mitad del 
agua, la electricidad y los bosques, así como el cien por ciento del uranio. Fin de la discusión. -OÍDO EN EL 1810-
Fichaje. Que luego de que la licenciada María Pérez Rojas compartió una foto con el dirigente estatal de Morena, 
Carlos Peñafiel Soto y dijo sumarse “al proyecto, al trabajo, a construir un mejor país” algunos malosos 
preguntaron si también su hermano Pancho, ex candidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro y 
dirigente capitalino del tricolor, lo cual puedo asegurarles no ocurrirá. ¡Ah, raza! -¡PREEEPAREN!- Queretano. El 
ex ombudsman estatal Miguel Nava Alvarado es uno de los 27 aspirantes a la Fiscalía General que serán 
examinados a partir de hoy por la Comisión de Justicia del Senado de la República. Sin embargo los enterados 
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señalan como favoritos al ex procurador capitalino Bernardo Bátiz y al encargado del despacho de la PGR, 
Alejandro Gertz,  además de la penalista Eva Verónica de Gyves, por aquello de la equidad de género. ¡Órale! -
¡AAAPUNTEN!- A propósito. Que en atención al tema de género, el gobierno de la cuarta transformación agregará 
a dos mujeres notables, Carmen Serdán y Sor Juana, a la imagen oficial, en donde aparecen Morelos, Hidalgo, Juárez 
y Cárdenas. ¿Y La Corregidora? Es pregunta patriótica. -¡FUEGO!- El valiente. Que renunciaría al cargo de 
gobernador si le comprueban vínculos con los huachicoleros, deslizó Francisco Domínguez –el compadre de Javier 
Rodríguez Borgio- la semana pasada. Somos nada. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
MEDIO SIGLO  
*SEMANA DE DESABASTO. *KURI: NO TENGO MANCHA *CORREA OCULTÓ SU VIAJE. “Uno como sea… ¿pero los 
niños qué culpa tienen?” Y en esto del desabasto de gasolina podríamos aplicar la misma diciendo que “uno como 
sea, ¿pero la economía pues cómo…?” Creer que la mayor parte del problema se resuelve pidiendo a la población 
que “resista” y “apoye” acciones mal instrumentadas como el actual desabasto de gasolina sólo demuestra una 
visión limitada del funcionamiento de las cosas y un grandísimo desdén, o peor aún, ignorancia de todas las 
cadenas de suministro vitales que dependen de tener o no combustible suficiente. Más si el daño se debe en gran 
medida a una enfermiza ausencia de comunicación con actores fundamentales para instrumentar con éxito 
empresas de tan alta importancia. NO VIENE AMLO. Con semana y media de creciente desabasto de gasolina y 
enorme trastorno a la vida económica y social, como parte de un problema que se extiende a cuando menos 8 
entidades federativas y con episodios ya dramáticos en Guanajuato y Michoacán, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador canceló la visita que tenía programada para el próximo jueves a Querétaro. No obstante, dicen las 
autoridades, se mantiene en agenda la casi obligada asistencia al Teatro de la República el 5 de febrero para el 
aniversario de la Constitución. Casi obligada porque tanto Ernesto Zedillo del PRI como Vicente Fox y Felipe 
Calderón del PAN algunos años decidieron a conveniencia no acudir. Veremos. KURI: NO TENGO MANCHA. Es de 
reconocer que Mauricio Kuri González haya decidido enfrentar los ataques en su contra lanzados en las redes 
sociales, sobre todo en tiempos tan maracos por las “fake news”, la desinformación y los ataques personales 
lanzados dese el anonimato. El senador queretano, coordinador temporal de la fracción del PAN en la Cámara Alta, 
trasmitió un video en sus cuentas para responder a las acusaciones que lo vinculaban con gente dedicada al robo 
de combustible como parte de una campaña de represalias a sus críticas por el desabasto en las gasolinerías. El 
ataque contra Kuri es respuesta a que durante más de una semana ha exigido que el Gobierno federal explique y 
solucione el problema de millones de mexicanos,  Es un hecho que se pretende minimizar (o justificar) el trastorno 
causado por Pemex buscando cómplices reales o imaginarios de las bandas de huachicoleros y en esa ofensiva, 
llevada a cabo en redes sociales con un ejército de “bots”, perfiles anónimos y grandes inversiones, el senador Kuri 
resultó bombardeado. A decir del legislador, también exalcalde de Corregidora, se pretende desviar la atención de 
un asunto tan grave como el desabasto, degradando y difamando a los críticos. Reitera en el video que su 
patrimonio es limpio y está publicado y que “lo he ganado trabajando al igual que miles de ciudadanos: no tengo 
mancha ni nada de qué avergonzarme”. SAN LUNES TOLERADO. La presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez, 
afirmó que con el desabasto de gasolina en la entidad las mayores afectaciones que ha habido en las empresas 
afiliadas al organismo que preside, tiene que ver con el ausentismo laboral, algo para lo que –dijo- se deberá tener 
tolerancia por parte de los patrones y no aplicar mano dura ante la contingencia que se vive. SIN RESPUESTA. Pese 
al llamado que hizo el alcalde de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, al coordinador de programas federales en el 
estado de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, para que se respete la institucionalidad y autonomía del Municipio y se 
eviten reuniones individuales con las autoridades auxiliares de la demarcación, dejando de lado a la autoridad 
municipal, ha sido nula la respuesta del llamado “súper delegado”, quien no ha tenido acercamiento alguno. Y es 
que trascendió que Herrera Ruiz buscó acercarse a los delegados con la finalidad de aterrizar algunos apoyos, sin 
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consultar ni coordinarse con la autoridad municipal, situación que en lugar de sumar genera confusión y división 
entre las autoridades auxiliares. De ahí que el alcalde independiente, respaldado por los delegados y regidores, 
hizo un exhorto al representante federal para establecer mecanismos y acciones que permitan la llegada de apoyo 
federal, pues consideró incorrecto que sea solo una persona la encargada de definir la aplicación de los programas 
y que además se pase por alto a la autoridad municipal. La situación es la misma en otros municipios del estado, 
aunque hasta el momento el único que se ha pronunciado ha sido el independiente Mejía Lira. Habrá que esperar la 
respuesta de Herrera Ruiz. SIGUE EL DESASTRE. Otra raya al tigre del alcalde de Colón, el panista Alejandro Ochoa. 
Mientras él se exhibe en gimnasios, restaurantes y antros lejos del municipio, como lo evidencian videos y hasta 
publicaciones del propio edil en sus redes sociales, resulta que en poco más de 3 años de gobierno ya va por su 
tercer secretario de Administración y también por el tercer coordinador de Comunicación. La inestabilidad se 
debe, dicen, a que no le cuadran los números y está quedando muuuy mal con los proveedores a quienes les debe 
cientos de miles de pesos y además porque aún debe favores de campaña. Ya se verá cómo entrega la 
administración en 2021, porque le han llovido las observaciones y ante tanto cambio de funcionarios no las ha 
solventado. APAGANDO FUEGOS. La secretaria de Obras Públicas del Estado, Romy Rojas, y el director del Instituto 
Queretano del Transporte, Alejandro López Franco, sostuvieron una reunión de trabajo con el alcalde de 
Querétaro, Luis Nava. Aunque no se sabe el tema, que seguramente tiene que ver con el desabasto de gasolina 
recetado desde el Gobierno federal y sus afectaciones a la movilidad en la capital del estado, el encuentro llamó la 
atención porque se dio en las instalaciones de la Delegación Josefa Vergara donde el alcalde tuvo que cancelar su 
participación en un evento. Al parecer fue tan imprevisto como urgente. En lugar de Luis Nava encabezó el evento 
el secretario Arturo Torres, que salió bien placeado. SI NO… ¡PUES NO! Después de un mes el secretario de 
Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, Enrique Correa Sada, informó sobre el viaje que realizó a finales del 
año pasado a Santiago de Chile para conocer el modelo de recolección de basura para los establecimientos 
comerciales. Pero lo informó no porque quisiera hacerlo, sino porque los reporteros de la fuente se lo preguntaron. 
NERVIOS. Se estima que esta semana el Secretariado de Premios Nobel de la Paz anuncie a la ciudad ganadora de la 
sede de la Cumbre Mundial de Premios Nobel de la Paz para 2019, competencia para la que se auto postuló la 
ciudad de Querétaro. ¡Suerte! (DQ 1 y 4) 
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